

CARNET PAROISSIAL

Obsèques à l'Institut Médico-Légal :

Vendredi 16 janvier : Gérard Oger (88 ans)

Obsèques :

Vendredi 23 janvier : Lucette Pézard-Jussiaux (95 ans)

LITURGIE

Lecture du livre du prophète Isaïe 8, 23b – 9, 3

Psaume 26 (27)

R/ Le Seigneur est ma lumière et mon salut. (Ps 26, 1a)

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;
de qui aurais-je crainte ?

Le Seigneur est le rempart de ma vie ;
devant qui tremblerais-je ?

J'ai demandé une chose au Seigneur,
la seule que je cherche :
habiter la maison du Seigneur
tous les jours de ma vie.

Mais j'en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur
sur la terre des vivants.

« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ;
espère le Seigneur. »

Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens 1, 10-13.17

Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu 4, 12-23

Programme musical

Samedi 24 et dimanche 25 janvier, Éric Lebrun

Prélude : Improvisation

Offertoire : Prélude en fa mineur de Johann Sebastian Bach

Communion : Andante de Georges Bizet

Sortie : Toccata d'Eugène Gigout

FÊTES RELIGIEUSES

Lundi 26 janvier : Saints Timothée et Tite, évêques, compagnons de saint Paul.

Mardi 27 janvier : Sainte Angèle Mérici, fondatrice des Ursulines, +1540.

Mercredi 28 janvier : Saint Thomas d'Aquin, prêtre, docteur de l'Église, +7 mars 1274.

Samedi 31 janvier : Saint Jean Bosco, prêtre, fondateur des Salésiens, +1888.

TRIBUNE DES ÉVÊQUES DE FRANCE

« On ne prend pas soin de la vie en donnant la mort. »

(Extrait de la déclaration du 15 janvier 2026)

(...) Le Sénat examine une proposition de loi instituant un « droit à l'aide à mourir ». Ce débat engage notre société dans ce qu'elle a de plus intime et de plus grave : la manière dont elle accompagne ses membres les plus vulnérables jusqu'au terme de leur vie.

Nous, évêques de France, voulons redire notre profond respect pour les personnes confrontées à la fin de vie, à la maladie grave ou incurable, à la souffrance et à la peur de dépendre des autres. L'Église a une longue expérience d'accompagnement des malades ou des personnes en situation de handicap, des aidants, des soignants, des aumôniers d'hôpitaux ou d'EHPAD, et nous entendons l'angoisse de celles et ceux qui redoutent la douleur, la solitude ou la perte de maîtrise. Nous rencontrons directement cette angoisse, quand des personnes proches, des membres de nos familles, des fidèles de nos diocèses, y sont confrontés et nous la partagent. Ces peurs sont réelles. Elles appellent des réponses humaines, fraternelles, médicales et sociales à la hauteur.

Depuis plus de vingt-cinq ans, la France a fait un choix singulier et précieux : refuser à la fois l'acharnement déraisonnable et la mort provoquée, en affirmant à la fois le droit de ne pas souffrir et le devoir d'accompagner la vie jusqu'au bout. Les lois successives, jusqu'à la loi Claeys-Leonetti et, aujourd'hui, la nouvelle loi en cours d'élaboration pour l'égal accès de tous à l'accompagnement et aux soins palliatifs, dessinent une « voie française » cohérente, reconnue, fondée sur le développement de la culture palliative, la prise en compte de la parole du patient, les directives anticipées et la possibilité de la sédation profonde et continue, non pour donner la mort mais pour soulager la douleur.

Les soins palliatifs sont l'unique bonne réponse aux situations éprouvantes de la fin de vie et nous exprimons ici notre reconnaissance aux élus qui, par leur vote, soutiennent l'actuelle proposition de loi pour l'égal accès de tous à l'accompagnement et aux soins palliatifs. Beaucoup de soignants engagés dans cette voie témoignent que la prise en considération de la personne en fin de vie ou malade, dans sa dimension physique, mais aussi psychologique, relationnelle et, le cas échéant, spirituelle, telle que le proposent les soins palliatifs, entraîne quasiment toujours chez les patients en fin de vie la disparition des demandes à mourir. Car même derrière une demande de mort, c'est souvent le désir de vivre qui se dit. Pour permettre à tous d'accéder aux soins palliatifs, l'Église, qui est déjà présente dans le monde hospitalier et la pratique des soins, est prête à apporter sa contribution au développement de la culture palliative, en intensifiant son engagement sur le sujet (...).



Paroisse Saint-Antoine des Quinze-Vingts - Paris 12ème

Église : 66 avenue Ledru Rollin ou 57 rue Traversière - Tel : 01 53 17 19 00

Chapelle de l'Agneau de Dieu : 2 place Henri Frenay - Tél : 01 43 07 00 47

Courriel : secretariat@saqv.fr

Site : www.saqv.fr



Du 25 au 31 janvier 2026

Troisième dimanche du Temps Ordinaire - Année A

La Parole de Dieu pas à pas

En ce 3^{ème} dimanche du Temps Ordinaire, consacré à la célébration de la Parole de Dieu (*Aperuit illis*, n°3), voyons comment la Parole de Dieu nous rencontre, à travers le sens du triple signe de croix avant la proclamation de l'Évangile.

Le signe de croix sur le front signifie « Pour ne pas en rougir ». Cela montre que la Parole de Dieu rencontre d'abord notre intelligence. Dieu parle à l'Homme. « À bien des reprises et de bien des manières, Dieu, dans le passé, a parlé à nos pères par les prophètes ; mais à la fin, en ces jours où nous sommes, il nous a parlé par son Fils » (He 1, 1). Jésus parle aux hommes. Il n'a pas parlé aux pains ou aux poissons pour les multiplier, ni à l'eau pour la changer en vin. Dieu parle à l'Homme créé à son image et à sa ressemblance, comme à un vis-à-vis, pour une relation librement consentie : « Écoute, Israël, le Seigneur notre Dieu est l'Unique » (Dt 6, 4). La *lectio divina* aide à rencontrer Dieu dans sa Parole.

Le signe de croix sur la poitrine signifie « Pour l'aimer et en vivre ». La Parole de Dieu descend dans notre être profond, « comme la pluie et la neige descendent des cieux, arrosent et fécondent la terre, et font germer les plantes » (Is 55, 10). Dans la mystique du Semeur (Mt 13, 3-23), Jésus montre que ce n'est pas de façon automatique. Les quatre types de cœur l'illustrent. Trois mauvais, « bord du chemin », « sol pierreux », « ronces » ; et un bon, « bonne terre », celui qui écoute la Parole, la comprend et porte du fruit. Aimer la Parole de Dieu appelle donc une disposition personnelle à « faire des choses extraordinaires » (Mt 5, 47) ou extraordinairement les choses ordinaires (Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus).

Le signe de croix sur les lèvres signifie « Pour la proclamer ». C'est dire que nous avons aussi mission de proclamer la Parole de Dieu. « La foi vient de ce que l'on entend. Comment entendre si personne ne proclame ? » (Rm 10, 13-14). Nous considérons à juste titre que les ministres ordonnés ont la mission spécifique d'annoncer la Parole de Dieu. Mais, nous aussi sommes concernés, en tant que prophètes de par notre Baptême.

La Parole de Dieu pas à pas nous conduit à construire une Église et une communauté unifiées en acte et en parole. Malgré la diversité des charismes de nos prêtres et diacres, Saint Paul refuse de choisir (entre Apollos, Pierre et Paul) au risque de les diviser (1 Co 1, 12-13). Célébrant la Parole de Dieu dans cet esprit, nous faisons bien.

Bonne célébration de la conversion de Saint Paul ! Et que vive le Concile provincial de nos Évêques sous la mouvance de l'Esprit Saint !

Abbé Angelo ABODE

AGENDA PAROISSIAL

Mardi 27 janvier	20h30	Préparation au Baptême	Salle Rivière
Mercredi 28 janvier	19h30	Dîner de quartier	Les uns chez les autres
Jeudi 29 janvier	19h15	Catéchisme pour les adultes	Salle Rivière
	20h15	Rencontre catéchuménat	

Catéchisme des adultes

C'est le rendez-vous de ceux qui ont oublié, ceux qui désirent en savoir plus, ceux qui veulent découvrir, ceux qui souhaitent se préparer à un sacrement. **Et vous ?**

Prochaine séance : jeudi 29 janvier de 19h15 à 20h15

Thème : *Le Nouveau Testament*, présenté par l'abbé Tanneguy Viellard

Lieu : 57 ter rue Traversière, en salle Mgr Rivière (1er étage)

Contact : Abbé Tanneguy Viellard, tanneguy.viellard@saqv.fr

Soirée de Louange - Adoration à l'église

Prochaine soirée : mercredi 4 février de 20h30 à 21h30.

Contact : Joséphine Delaygue

josephinedelaygue@gmail.com

QR code à scanner, pour ceux qui veulent faire partie du groupe WhatsApp des louanges.



Liturgie de la parole pour les enfants

Le dimanche 8 février à 10h30, lors de la messe des familles, la liturgie de la parole est proposée aux enfants de 3 à 7 ans.

C'est un temps de découverte de la Parole de Dieu et d'appropriation par une petite activité pendant la messe.

Avant la messe, rendez-vous au niveau des premiers rangs en face de la statue de Saint-Antoine.

Contact : Xavier Trannoy, catechisme@saqv.fr



Groupe de Carême

Cette année, nous vous proposons 3 rencontres autour d'un passage de la Prière eucharistique n°3 (cf Missel).

Afin de constituer des groupes de 6 à 8 personnes, les inscriptions sont ouvertes auprès du secrétariat pour ceux qui souhaitent y participer. Merci de préciser si vous êtes disponible en journée ou en soirée.

Les réunions commenceront à partir du lundi 9 mars.

Remerciements pour la Saint-Antoine

L'équipe des prêtres et des diacres remercient l'équipe organisatrice et tous les paroissiens bénévoles pour leur implication, pour que la fête de notre saint patron soit un temps de fraternité et de joie partagée, en communauté paroissiale.

Tous en ont gardé un très bon souvenir !

Nous remercions également tous nos partenaires, commerçants qui ont contribué pour que cet événement soit une réussite, en particulier :

- ♦ Les Bons Vivants, sous la Halle du Marché d'Aligre
- ♦ Les Délices de Saint-Antoine, au 71 avenue Ledru Rollin



Onction des malades

Mercredi 11 février à 16h00 en salle Rivière (au 1er étage de l'église), une réunion de préparation est proposée par Mgr Jean-Marie Dubois sur le sacrement de l'Onction des malades : un sacrement qui manifeste la présence du Seigneur à nos côtés dans

les moments d'épreuve que sont la maladie ou la vieillesse. Il doit être proposé dès que la vie est en danger, du fait d'une maladie ou de l'âge. Avec l'imposition des mains, l'onction rappelle l'attention et la tendresse de Jésus-Christ envers les personnes malades : «*Venez à moi vous qui peinez sous le poids du fardeau et je vous soulagerai*» (Mt 11, 28).

Par l'Église, Jésus continue de proposer ce réconfort à ses frères et sœurs et de témoigner de la tendresse du Père.

Dimanche 15 février, lors de la messe de 10h30, ce sacrement sera donné à ceux qui le souhaitent.



Parcours REVIVRE - Pour les personnes séparées ou divorcées

Un parcours de 8 soirées thématiques, pour accueillir les personnes, chrétiennes ou non, souffrant d'une séparation de couple et les accompagner dans la bienveillance et la convivialité à travers l'épreuve et à aller mieux.

Ce sont des soirées au cours desquelles un repas chaud est servi, suivi d'un exposé et de discussions en petits groupes, animés par des personnes qui sont passées par l'épreuve du divorce ou de la séparation.

Un petit groupe se forme : 8 paroissiens se sont déjà inscrits.

Première soirée : Mercredi 4 février de 19h45 à 22h15

Lieu : Chapelle de l'Agneau de Dieu, au 2 place Henri Frenay - 75012 Paris

Participation forfaitaire : 80 € (pour les 8 dîners, la documentation, etc...)

Contact : Aurel au 06 68 83 05 54

Informations : <https://parcours-revivre.fr/>

Des tracts sont à votre disposition sur les présentoirs de l'église !



Recrutement chez les servants et les servantes

Que vous soyez écolier, collégien, lycéen ou étudiant, le service de la liturgie a besoin de vous ! L'équipe vous accueille avec grand plaisir.

Seul critère : il faut avoir fait sa Première Communion (ou du moins être dans l'année de préparation de celle-ci).

♦ **Les plus du groupe** :

- ♦ Approfondir son sens de la liturgie pour mieux comprendre la messe
- ♦ Rejoindre un groupe fraternel

Rendez-vous chaque dimanche à 10h15 et un samedi tous les 2 mois environ pour un après-midi de travail des gestes liturgiques et pour un moment de jeu et de goûter ; puis une journée de sortie en fin d'année.

⇒ Il est possible de tester **sans engagement**.

Contact : service-liturgie@saqv.fr

Albane Boucher (pour les servantes) : 06 52 71 45 14

Olivier Giraud (pour les servants) : 06 42 32 37 72

Les routiers SUF du clan Saint-Louis de Saint-Antoine

Les trois principaux piliers de notre pédagogie, tout au long de l'année, sont la **Prière**, l'**Aventure** et le **Service**.



Si vous avez un **petit travail** à nous faire faire, de la **livraison de courses** à l'**entretien de jardin**, **babysitting**, **garde d'animaux** pendant le week-end etc..., n'hésitez pas à nous solliciter et nous serons ravis de nous rendre utiles, moyennant la rétribution **qui vous semblera juste**.

Comme le clan compte des lycéens et des étudiants dans ses rangs, pensez à nous solliciter plutôt les **week-ends ou en soirée**.

Nous vous remercions de votre aide à notre beau projet d'année !

Contact : Olivier Giraud, chef du clan St-Louis

au 06 42 32 37 72, olivier.g56@outlook.fr

Pèlerinage à la Sainte-Baume et Saint-Maximin

Du samedi 21 au dimanche 22 mars, il est proposé de partir sur les pas de sainte Marie-Madeleine dans le sud de la France.

Deuxième rendez-vous provençal des pèlerinages du Diocèse de Paris.

Informations : pelerinages@diocese-paris.net

ou 01 78 91 91 72, dioceseparis.fr



Pèlerinages diocésains

Voici le programme du Service des Pèlerinages pour l'année 2026 :



19 - 20 avril : Avec l'Association des Brancardiers et Infirmiers d'Île-de-France à Lourdes.

22 - 29 mai : En Jordanie, sur les pas de Moïse.

13 - 14 juin : Sur les pas du saint curé à Ars.

Informations : dioceseparis.fr